

Pressemitteilung

23.04.2025

Starkes Netzwerk für seelische Gesundheit: Der AKV Mühldorf setzt Zeichen für eine gute regionale Versorgung

Im Anschluss an die Sitzung der Psychosozialen Arbeitsgemeinschaft (PSAG) haben die Einrichtungen und Dienste des Ambulant Komplementären Verbunds (AKV) Mühldorf am 09. April 2025 eine gemeinsame Erklärung verabschiedet. Darin bekennen sie sich zu einer engen, verlässlichen Zusammenarbeit im Sinne einer gemeindenahen Versorgung für Menschen mit psychischen Erkrankungen und Suchterkrankungen im Landkreis Mühldorf a. Inn.

Ziel der Vereinbarung ist es, sich möglichst frühzeitig – insbesondere bei Veränderungen im jeweiligen Angebot – gegenseitig zu informieren. Versorgungslücken sollen dadurch vermieden und bedarfsgerechte Lösungen im Verbund gefunden werden. Auch für Menschen, für die zunächst kein passendes Angebot besteht, soll gemeinsam nach individuellen Möglichkeiten gesucht werden.

„Die Einrichtungen im AKV leisten seit vielen Jahren wertvolle Arbeit für Menschen mit seelischen Belastungen. Mit dieser Erklärung bekräftigen wir unseren gemeinsamen Anspruch, im Sinne der Betroffenen noch enger zusammenzuarbeiten“, so Klaus Sawitzki, der Sprecher des AKV und auch Vorstandsmitglied in der PSAG.

Der AKV Mühldorf ist eine ständige Arbeitsgruppe der PSAG im Landkreis Mühldorf a. Inn. Diesem gehören ein breites Netzwerk ambulanter, aufsuchender und stationärer Angebote an – von Beratungsstellen über therapeutische Hilfen bis hin zu betreuten Wohnformen. Ziel ist es, die Qualität der Versorgung kontinuierlich weiterzuentwickeln, den Gedanken der Inklusion zu stärken und einen aktiven Beitrag zur Entstigmatisierung psychischer Erkrankungen zu leisten. Neben fallbezogener Zusammenarbeit plant der AKV regelmäßig Projekte und Fachveranstaltungen. Ein besonderes Augenmerk liegt auf der Öffentlichkeitsarbeit – etwa im Rahmen des Welttags der seelischen Gesundheit. In den vergangenen Jahren wurden hierzu

beispielsweise eine Kunstaktion mit Betroffenen, ein Film- und Vortragsabend zur Depression im Alter sowie ein Fachtag zur Suchtprävention bei Jugendlichen durchgeführt.

Dem AKV Mühldorf gehören u. a. folgende Einrichtungen und Dienste an: Caritas Fachambulanz für Suchtkranke, Don Bosco Aschau a. Inn, EHRKO Wohnzentrum, Gerontopsychiatrischer Dienst, Gesundheitsamt, Haus Maximilian, kbo Inn-Salzach-Klinikum, kbo Heckscher Klinik, Landratsamt (Bereich Soziales und Senioren), Krisendienst, Sozialpsychiatrischer Dienst, sozialtherapeutische Einrichtungen der AWO, Stiftung Ecksberg (inkl. Wohnprojekt, Integrationsbetriebe und Tagwerk), StoePlus, TAFF (therapeutische Angebote für Geflüchtete), Tageszentrum (Diakonisches Werk), Therapiezentrum Christ sowie weitere Fachkräfte wie Berufsbetreuer, Vertreter des Bezirks Oberbayern, die Telefonseelsorge und psychiatrieeerfahrene Menschen (OSPE).

Hintergrund PSAG:

Die Psychosoziale Arbeitsgemeinschaft (PSAG) ist ein Zusammenschluss von Fachstellen auf Landkreisebene, der sich für eine flächendeckende psychiatrische Versorgung engagiert. Im Fokus stehen dabei die Förderung der Zusammenarbeit, die Beseitigung von Versorgungsdefiziten sowie der Abbau von Vorurteilen gegenüber psychisch erkrankten Menschen. Weitere Informationen finden sich unter psag.lra-mue.de.





Bildunterschrift: Gemeinsam stark für eine gute regionale Versorgung von Menschen mit psychischen Erkrankungen und Suchterkrankungen – die Partner im AKV Mühldorf.

Bildnachweis: Pressestelle Landratsamt Mühldorf a. Inn

